

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Después del Congreso de Acción Católica

### Indices de divulgación

Lo difícil en estas crónicas, es condensar en laconismo y brevedad de síntesis, las características que dieron fisonomía propia a la Asamblea y el movimiento de ideas y actividades que suscitó y vivió. El pensamiento durante las jornadas de celebración andaba disperso, en tensión y en la quietud; deseando acudir a las sugerencias y atracciones que de todas partes lo solicitaban. La grandeza ceremonial de los actos, la solemnidad externa que los revestían de esplendor inusitado; el dinamismo espiritual que advertirse en todo momento entre los congresistas, la piedad eucarística y mariana, que como elemento sobrenatural impregnaba de luz ultraterrenamente, corazones y obras, *Veni Sancte Spiritus* decía siempre a los comienzos de cada sesión el Cardenal Primado, y este llamamiento a la virtud divina, soberana fuerza a orientadora y directiva de nuestro trabajo, manifestábase como gubión supremo, principio y término de aspiraciones y deseos. Tan es así, que la equivalencia de Acción Católica a vida católica, implica forzosamente la cristianización, mejor dicho la santificación del sentimiento y de la idea, de la palabra y del hecho que constituyen y estructuran el concepto de apostolado.

A manera de crónicas de divulgación, pues calificadas de análisis, tacharise, y no al razón acaso de sobrada petulancia, iran en días sucesivos las siguientes: actuación de los señores Obispos intervinientes de la diócesis, participación de los seglares, actividades femeninas *Schola Cantorum* de Bilbao, la carta del Papa, la piedad en el Congreso, valor técnico y cultural de las sesiones de estudio, suma y ponderación de efectividad de las sesiones prácticas, carácter y enseñanzas de la organización, la cooperación de todos hacia la realidad de las conclusiones; directivas y ejemplos del Cardenal Primado.

No ha de añadirse que este señalamiento periodístico, no abarca el recogido todos y cada uno de los aspectos que ofrecidos en zona de elevación doctrinal o tática, han de irse despararrando por las llururas, hasta lograr el debido conocimiento y apreciación por partes de nuestros compatriotas; pero creemos lealmente que con subrayar los puntos de vista expuestos, se contribuye desde nuestro sitio a esa función divulgadora de la prensa, que en punto a la Acción Católica, es según frase del Sumo Pontífice, no el portavoz, sino la voz misma de ese linaje de ministerio apostólico.

Y esto dicho por vía de prólogo queden en el párrafo final y en relieve preeminente, dos de las características más destacadas en el Congreso: su nacionalidad y su irrompimiento; la participación de todo el catolicismo militante español en el apostolado jerárquico según el sentir del Papa, que en cuanto Padre, Pastor y Rey tiene para nosotros el alto significado de sumisión y afecto.

Con entera verdad puede afirmarse que los elementos integrantes de nacionalidad se han manifestado viables y brillantemente por medio de la presencia de casi toda la Iglesia docente—cuarenta preladados—merced

a la representación extraordinaria—número y calidad!—de todas las diócesis en su clero y lo que más importa, en el sector del laicado. Ni hay que hacer resaltar el hecho nacional por lo que se refiere al propósito fundamental y primario, porque decir que el catolicismo ha sido al través de los tiempos y es al presente señalar lo más entañable y permanente del espíritu patrio, ni tampoco es del caso ponderar el acento de briso patriótico y de monarquía también que vibrante palpitaba en los discursos.

No se citó una sola vez al Sumo Pontífice por los oradores y conferenciantes sin que la espontaneidad y el entusiasmo subiendo a manos y boca desbordara en vitores de filación y homenaje. Constanstotal a toda expresión religiosa española, este nudo irrompible, mejor dicho, este lazo efectivo y disciplinario alcanzó en el Congreso altas pocas veces vistas. Recordais la lectura de la Carta Pontificia, los pasajes del admirable discurso del Obispo de Madrid, las edulcorantes afirmaciones del Conde de Rodríguez San Pedro, la alocución maravillosa del Excmo. Sr. Nuncio, la concreción en las tres palabras representadas—pasado, presente y futuro—que con la soberanía de su autoridad y las insuperables precisiones del magisterio hizo el Cardenal Primado?

España se encontraba a sí misma en aquella proclamación continua y ferviente de la realeza de Cristo y el presentada en la tierra por su Vicario.

J. Polo Benito.

## El Capitán General de la Región

Esta mañana a las once marchó a Los Alcázares el Capitán General de la Región Excmo. señor don Eudoro Pla y Ruano, con objeto de hacer su visita al Aeródromo militar.

Le acompañaban el Gobernador militar general señor Gil Yuste y los ayudantes.

## Solemne Salve

Mañana tarde a las siete, como apertura del novenario a la Inmaculada, se cantará en la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús una solemne Salve por la «schola» de Hijos de María de la Casa de Misericordia que dirige don José Sánchez Medina.

Como ya hemos dicho, se interpretará la Salve Monserratina de Escote, O. S. B. a tres voces, alternando con la Gregoriana que será cantada por todos los Hijos e Hijas de María de dicha parroquia.

La «schola» interpretará además el «Ave María» de Victoria.

ANTONIO BERMEJO SANDOVAL

Médico-Dentista

Plaza de San Francisco 28-1.º

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7

## Conferencia de la tarde

(Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid)

### La Gaceta

Madrid.—La Gaceta de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Se modifica el artículo relativo a la distribución del cupo de 750.000 toneladas de hulla con derechos reducidos que ha sido concertado con Inglaterra.

Se aprueba el reglamento de la Caja de Depósitos y Consignaciones y el reglamento de organización del ministerio de Economía.

Se reconoce a los jefes de los departamentos del ministerio de Fomento y de los demás servicios equiparados de Instituto de Oceanografía la categoría de jefes de Administración de tercera clase.

### Los sindicatos agrícolas

Madrid.—El negociado de Prensa de la Confederación Católica Agraria señala algunos reparos al decreto referente a los sindicatos agrícolas.

Dice que es una disposición de policía de los sindicatos, a los cuales se somete a trabas burocráticas poco compatibles con la realidad de la vida campesina.

Ve también algún recelo excesivo en el arbitrio que se concede al Poder ejecutivo para imponer sanciones a los sindicatos.

### Nota Oficiosa

Madrid.—En una nota oficiosa a facilitado esta madrugada se relata la visita que el Alto Comisario de España en Marruecos, general Jordano, ha hecho a la zona francesa donde se le ha colmado de distinciones y agasajos.

Se detallan los actos celebrados.

El marqués de Estella le ha dirigido un entusiasta telegrama felicitándole y esperando que esta visita redunde en beneficio de nuestro Protectorado.

Se expresa también en la nota la gratitud a las autoridades francesas.

### Sucesos en provincias

Tarrasa.—En la parroquia del Espíritu Santo el Vicario bautizó ocho hijos del matrimonio Fermín Pinzola y Carmen Mostaló. El hijo mayor cuenta 13 años y el menor 14 días.

Fueron apadrinados por distinguidas familias.

Zaragoza.—A causa de la rotura de la llanta del coche restaurado del primer rápido Barcelona-Madrid descarriló el convoy

cerca de la estación de Embid-Ribera.

No hay desgracias personales.

A las 2.45 de la madrugada llegaron con los viajeros los vagones que no sufrieron desperfectos. Los demás vagones quedaron en la estación de Embid donde se detuvo el segundo rápido hasta dejar la vía expedita.

Valencia.—La guardia civil de Sagunto ha detenido a una cuadrilla de ladrones que había cometido varias fechorías en los pueblos cercanos.

### La existencia de estaño

Madrid.—El director del Instituto Geológico don Luis Peña ha declarado que parece ser cierta la existencia de cantidad de esteño en Vizcaya.

### La Juventud Católica

Madrid.—En la reunión de los presidentes y consejeros de la Juventud Católica diocesana se acordó festejar con gran solemnidad la fiesta de la Inmaculada.

—La Juventud Católica de Madrid celebrará en los días 4, 5 y 6 de Enero el primer Congreso diocesano.

### Varias noticias del Extranjero

Nueva York.—Al zarzar de este puerto el vapor «Mauritania» sufrió un encontronazo con una barcaza resultando averiado. Suspendió la salida.

Moscú.—El conflicto ruso chino está en vías de solución por avenirse China a las demandas de Rusia.

Amberes.—La crisis financiera de Norteamérica tiene grave repercusión en la industria del diamante instalada aquí.

Se ha celebrado una asamblea entre los patronos de esta industria acordando reducir el trabajo a la mitad en el mes de Diciembre cerando quince días las fábricas.

Berlin.—El Gobierno de Nankin pide a la embajada alemana en Moscú que someta al Gobierno de Rusia el nombramiento de una comisión mixta para que medie en el conflicto de Manchuria.

Paris.—Dice el «Petit Parisien» que el Ingeniero español señor Pescara ha comprado una marca nacional de automóviles para explotarla, de la cual funcionarán pronto en Barcelona los correspondientes talleres.

Zegucigalpa.—En las elecciones municipales han obtenido mayoría los candidatos del par-

## Información de Marina

Se ha presentado a la Superior Autoridad del Departamento, el Médico primero don Mariano Lo-yse, destinado al buque salvamento «Ranguro».

—El Comandante General del Arsenal ha recibido esta mañana numerosos Jefes, Oficiales y Comisarios que han ido a cumplimentarle.

—Esta mañana entró en el puerto el tren de dragado compuesto de la draga «Tilán» y gangulles procedente de Alicante.

—Próximamente serán licenciados 114 soldados de la 1.ª batería de Marina pertenecientes al segundo reclutamiento de 1927.

—Se nombra Comandante de la provincia marítima de Sevilla al Capitán de Navío don Sebastián Naval y Celis, en relevo del jefe de igual empleo don Ramón Rodríguez Navarro que queda excedente en la Corte.

—Se declara con derecho a dietas reglamentarias la comisión del servicio que ha de desempeñar, por una duración probable de treinta días, el señor Obispo de Sión, Vicario General Castrense, en su visita Pastoral a los Departamentos de Cádiz, Ferrol y Cartagena, y en la cual será acompañado por el Capellán primero del Cuerpo Eclesiástico de la Armada don Rigoberto Carot Blasco.

—Se desestima instancia del segundo maquinista don José García Ballester.

—Se destinan a este Departamento a los Auxiliares terceros de oficinas de Marina don Julio Maestre y don Tomás Agüero; al departamento de Cádiz al Auxiliar primero don Ricardo Ruiz Adonag; el cañonero «Cánovas del Castillo» al Auxiliar tercero don Fernando Jiménez de Cisneros.

### JUNTA

de Protección a la Infancia  
NUMERO PREMIADO AYER

7

tido liberal triunfando en 175 municipios de los 273 que tiene Honduras.

Méjico.—No se ha confirmado oficialmente la detención del general Roberto Cruz en el Estado de Sonora.

Nueva York.—El avión gigante «Fokker» cayó sobre una casa de las inmediaciones de esta capital incendiándose.

El fuego se propagó a dicha casa y a la contigua quedando destruidas.

París.—En la sesión nocturna de la Cámara se entabló un debate sobre el régimen del trigo.

El grupo radical-socialista pidió la creación de bonos para la importación y la exportación.

El Gobierno planteó la cuestión de confianza que se rechazó por 325 votos contra 263.

Dublin.—Un grupo de obreros sin trabajo intentó celebrar una manifestación ante el palacio del Parlamento.

La policía que fué recibida a pedradas dispersó al grupo, practicando varias detenciones.